## El Segura resucita en la desembocadura

0 votos O Comentarios | Cc

- Las lluvias proporcionan al río un caudal desconocido en los últimos 25 años
- Lleva un mes aportando al mar hasta 10 metros cúbicos por segundo en Guardamar del Segura

La Comisaría de Aguas ha anotado en su cuaderno de bitácora un fenómeno desconocido en el río Segura desde hace veinticinco años, según explica su responsable, Manuel Aldeguer: El río Segura esta vivo y coleando en la desembocadura de Guardarmar. En años anteriores este cauce seco próximo al m ha ido recibiendo alguna transfusión esporádica con episodios puntuales de lluvias, pero lo que ocurre ahora es inusual. Según Aldeguer, existe un caudal notable y continuado en la desembocadura desde e pasado 14 de diciembre.

El volumen estimado oscila entre los dos y diez metros cúbicos por segundo a partir de Rojales, localida donde el Segura prácticamente se da por desaparecido después de ser exprimido hasta la última gota e su largo recorrido desde Jaén y Albacete. Entre Rojales y Guardamar lo habitual es encontrar un tramo seco que enlaza con la lengua de mar que penetra dos kilómetros en tierra a través del nuevo cauce de Segura. En paralelo existe otro cauce viejo del río que recoge todos los drenajes de la zona.

Manuel Aldeguer comentó ayer que toda la cuenca se está beneficiando de este periodo húmedo que ha llegado después de un otoño extremadamente seco. En comparación con el año anterior, los embalses del Segura disponen estos días de 155 hectómetros más. Almacenen 389 hectómetros y se encuentran 34,1 por ciento de su capacidad total. Con todo, sigue siendo la cuenca con menos agua.

En el conjunto del país, los embalses están al 63,2 por ciento de su capacidad total, con 34.372 hectómetros cúbicos de agua embalsada. En menos de una semana han ingresado 2.427 hectómetros. La entrada de agua está siendo significativa en los embalses de la cabecera del Tajo, que ayer superab los 530 hectómetros (253 Entrepeñas y 277 Buendía). Si se mantiene esta tendencia, el próximo desembalse de primavera dependerá de la Comisión Central de Explotación y no del Consejo de Ministros, que es lo que desean los regantes del Segura, aunque este deseo varía según el volumen almacenado en cada momento. Si decide la comisión técnica, las reglas de explotación indican que se podrá derivar hasta un máximo de 96 hectómetros para abastecimientos y regadíos.

El Tajo se ha recuperado y roza el 54%, cuando a mediados de año estaba casi 20 puntos por debajo. El Ministerio ha dado luz verde al envío de agua a Las Tablas de Daimiel, que recibirán en una primera fas menos de 10 hectómetros sobre los 20 autorizados. La cuenca del Ebro, por su parte está al 73,4% y la del Guadalquivir al 73,2%, con varios de sus afluentes desaguando en los pantanos.